CONTENIDOS DE SEXTO DE SECUNDARIA

1 ENCUESTAS AGROPECUARIAS (INE)

1.1 ¿Qué es la encuesta agropecuaria?

Las actividades agrícolas consideran la producción de cereales, tubérculos, frutales, forrajes, hortalizas, legumbres, caña de azúcar, soya, coca, entre otros. La actividad pecuaria está compuesta por la producción de las especies bovinas, porcinas, ovinas, caprinas, camélidas y aves. Además, las actividades de silvicultura, caza y pesca, están comprendidas por la extracción de maderas, desarrollo de plantaciones, caza pesca y otros productos.



En Bolivia, como resultado del cálculo de las Cuentas Nacionales con base 1990, la actividad agropecuaria representa un 15,35% del Producto Interno Bruto (PIB). La encuesta agropecuaria es una herramienta que permite obtener información confiable y actualizada sobre el sector agrícola del país, como la superficie, producción y rendimiento de cultivo, cereales, ganado, sistemas de explotación y más, ayudando así a la correcta toma de decisiones a nivel nacional e internacional.

1.2 ¿Cuál es la finalidad de la encuesta agropecuaria?

La finalidad de las encuestas agropecuarias es ofrecer datos actuales de las

Unidades de Producción Agropecuario (UPA) que buscan estrategias que permitan inferir y ofrecer resultados confiables y válidos acerca de las características del sector.

La inferencia estadística por medio de sus técnicas y procedimientos permite obtener resultados para una población, considerando



una parte de ésta, a través de la aplicación de técnicas de muestreo, teniendo claro los objetivos de la investigación, calidad de la información y recursos disponibles.

1.3 ¿Cuál es el objetivo de la encuesta agropecuaria?

El objetivo de la encuesta es obtener datos para estimar la superficie, producción agropecuaria a nivel nacional y departamental, y de este modo actualizar la información básica de la actividad agrícola y pecuaria de manera que contribuya a la planificación y evaluación de políticas sectoriales en el marco del Plan de Desarrollo Económico y Social del país.

1.4 ¿Quién es el responsable de elaborar la estadística agropecuaria?

La elaboración y publicación de las estadísticas agrícolas, es responsabilidad del Instituto Nacional de Estadística (INE) y el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT), definiendo la agricultura como actividad humana tendiente a combinar diferentes procedimientos y saberes en el tratamiento de la tierra, asimismo la agricultura es una actividad económica que se encuentra dentro del sector primario, y en ella se incluyen todos aquellos actos realizados por el hombre para garantizar la seguridad alimentaria.

1.5 Iniciemos con la práctica

Actividad 1

La feria productiva en mi unidad educativa

Organizamos la feria de productos que se producen la región

Conoce el valor social de la seguridad alimentaria

Maneja los precios de los diferentes productos

Reflexiona sobre la importancia de la producción y el cuidado de la madre tierra

• Actividad 2

Conociendo los productos agropecuarios de mi país.

Conocemos las encuestas productivas de los diferentes sectores

Organizamos a los estudiantes para la feria en rubros productivos

Realizamos talleres de socialización en la unidad educativa

MATERIAL GRÁFICO DE APOYO

